

Amafore destaca plusvalías de 2025 y expectativas positivas para 2026 gracias a la solidez del SAR

Ciudad de México, 29 de enero de 2026. La Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) destacó los resultados históricos obtenidos durante 2025 en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), los cuales reflejan el impacto positivo de que las Afores inviertan con disciplina, diversificación y visión de largo plazo, generando valor sostenible para el retiro de las personas trabajadoras.

En conferencia de prensa, Guillermo Zamarripa, presidente de Amafore, señaló que el monto histórico de plusvalías netas acumuladas por 1.142 billones de pesos durante 2025 confirma la fortaleza estructural del sistema, incluso en un entorno económico complejo. “A pesar de que hubo bajo o nulo crecimiento en diversas economías, el SAR mostró capacidad para generar valor de largo plazo, gracias a una gestión de inversiones disciplinada, diversificada y enfocada en el horizonte de retiro de las y los trabajadores”, afirmó.

Zamarripa destacó que el buen desempeño del sistema es resultado de un portafolio de inversión con perspectiva de largo plazo integrado por instrumentos diversificados. Esta estrategia, aunada a los profesionales equipos de inversión que administran los recursos, ha permitido capitalizar episodios de volatilidad de corto plazo con resultados positivos. Hoy, 57 de cada 100 pesos del saldo en las cuentas individuales corresponden a rendimientos generados por las inversiones.

En cuanto a los retiros por desempleo, Amafore comentó que el número de personas que recurren a este mecanismo se ha mantenido relativamente estable a lo largo del tiempo, aunque el monto de los retiros sí ha presentado una clara tendencia de crecimiento. Esto se explica, principalmente, porque han aumentado los salarios, así como el saldo promedio de las cuentas individuales, lo que es consistente con un sistema de ahorro para el retiro en expansión.

También, durante la sesión se presentaron los resultados del estudio “Impacto de los Fondos de Pensiones en la Economía Mexicana”, elaborado por el Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales, que muestra que entre 1997 y 2024, los fondos de pensiones explican alrededor de 3.5% del crecimiento acumulado del PIB en México y han contribuido, de manera indirecta, con 4.7% del crecimiento del empleo formal.

Respecto a las perspectivas para 2026, Zamarripa indicó que existen factores que permiten mantener una visión positiva para las inversiones realizadas por las Afores, tales como la expectativa de que continúe la baja en las tasas de interés de corto plazo, lo que impulsa el valor de las inversiones de largo plazo y los mercados de renta variable; la posibilidad de que las grandes corporaciones reporten crecimiento en sus utilidades; una mejora gradual en las tasas de crecimiento económico en México y a nivel global, y escenarios de optimismo económico asociados a eventos de alcance internacional.

Contacto:
Gilberto Guillén
gguillen@zimat.com.mx